

Libre Empresa Enfrenta al Marxismo en Nicaragua

MANAGUA, octubre 15. (Por Daniel Drosdoff - UPI). — Una economía capitalista y un Gobierno di-

rigido por marxistas, coexistieron por más de dos años en la revolución nicaragüense.

Esa luna de miel, nacida en la euforia de la victoria, tras la caída del dictador Anastasio Somoza, se ha deteriorado gradualmente hasta convertirse en una serie de mutuas recriminaciones, desconfianza y simple hostilidad.

Los empresarios y los dirigentes políticos no marxistas jugaron un papel importante en la rebelión, que derrocó a Somoza el 19 de julio de 1979, pero las tropas rebeldes fueron co-

mandadas por los marxistas que forman ahora el topoderoso Directorio Nacional del Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Nadie puede desplazar el poder político en Nicaragua a los sandinistas, según representantes de la comunidad privada. Pero éstos creen que al ejercer presiones y organizar la opinión pública, pueden

—Favor pase a la página 39.



NARRA DRAMA DE CUBA. Rio de Janeiro, octubre 15. — El cubano Tony Cuesta, líder anti-castrista, narra aquí en el marco de la reunión de la Sociedad Interamericana de Prensa, lo que califica de continuos intentos dentro de Cuba por derrocar a Fidel Castro. (UNIFAX II de UPI).

No más Concesiones a Reagan en el Congreso

WASHINGTON, octubre 15 (EFE). — Los líderes republicanos del Congreso no están dispuestos a conceder al Presidente Reagan los nuevos recortes solicitados en el presupuesto, y han advertido a la Casa Blanca de que no conseguirá, a menos que los modifique, que el Senado lo apruebe.

Los líderes republicanos del Senado han indicado que no aprobarán la mitad de lo pedido por Reagan y que pospondrán la decisión sobre el resto para el próximo año.

Además de quejarse de la manera en que la Casa Blanca ha realizado la petición, habiendo asegurado previamente que no haría más recortes en el presupuesto, los líderes del Partido han pedido una reunión al más alto nivel con la Administración.

En esta reunión, que

probablemente se efectúe este fin de semana, estaría el autor del programa, Director de la Oficina de Gestión y Presupuesto, David Stockman y el Jefe de Gabinete de Reagan, James Baker.

El total de los nuevos recortes presupuestarios pedidos es de 16,000 millones de dólares, que incluyen nueva reducción en el gasto federal, ligera reducción en Defensa, cambio en la reducción de impuestos y reformas en los programas básicos de beneficios.

Los líderes republicanos de ambas Cámaras, han manifestado que las propuestas de Reagan no conseguirán el paso en el Congreso en la forma actual, por lo que han decidido pedir una sesión de consulta con la Casa

—Favor pase a la página 26.

Oleada de Huelgas se Extienden en Polonia

VARSOVIA, octubre 15 (EFE). — La oleada de huelgas se extiende en Polonia, pese a la petición de la directiva de los sindicatos independientes "Solidaridad", para que se espere el resultado de las negociaciones con el gobierno.

En Pcostrkow Trybunalski, continúa hoy el estado de preparación a la huelga, debido a la escasez de alimentos y, en la ciudad de Sieraoz, los maestros interrumpieron hoy el trabajo, durante tres horas.

En Koszalin, se ha convocado el estado de preparación a la huelga, y en la zona minera de la Alta Silesia, "Solidaridad" ha pedido que se disminuya la extracción de carbón si sus reivindicaciones no son aceptadas.

La extracción de carbón en Polonia ha disminuido un 19,1 por ciento, durante los primeros nueve meses de este año, en relación al mismo período de 1980, según los últimos datos de la Oficina Central de Estadística.

Mientras tanto, Gobierno y sindicatos se disponen a reanudar el diálogo en un clima de gran tensión provocada por el polémico programa que "Solidaridad" aprobó en su Congreso.

"Solidaridad" ha contestado positivamente al llamamiento del Gobierno, para que se constituya un frente de unidad nacional contra la crisis y ha propuesto el comienzo de negociaciones, hoy, jueves.

Frente a las vagas propuestas del Gobierno, "Solidaridad" ha presentado una lista de temas que comprende: abastecimiento, precios, compensaciones en caso de huelgas, control social de la producción y exportación de alimentos.

"Solidaridad" quiere que se congelen los precios de venta al consumidor hasta que se consiga un acuerdo general sobre la subida de precios, un mejor aprovisionamiento del mercado y el acceso de los sindicatos independientes a la radio y la televisión.



PELE CON "MISS BRASIL". Nueva York, octubre 15. — El legendario futbolista brasileño Pelé, es visto anoche junto a Adriana Alves, "Miss Brasil", durante una visita a la discoteca Xenon, en Nueva York.

Cierra con Alza Bolsa Valores de N. York

NUOVA YORK, octubre 15 (AP). — El mercado recuperó parte de las pérdidas de ayer con una reacción alcista al final de la sesión de hoy.

Las transacciones fueron moderadas.

Los analistas dijeron que el temor de nuevas alzas en las tasas de interés, que alteró los mercados previamente esta semana, parecía haber cedido en algo.

Pero los corredores dijeron que los inversionistas parecían preocupados aún por la tendencia de los

—Favor pase a la página 26.

Aviones Awacs Patrullan el Cielo Egipcio

EL CAIRO, octubre 15 (AP). — Dos aviones norteamericanos de reconocimiento con sistemas de radar, llegaron hoy para patrullar la frontera egipcia con Libia, al tiempo que el Canciller Kamal Hassan Aly culpaba al coronel Moammar Khadafi por la explosión de dos bombas en el Aeropuerto de El Cairo, el martes pasado.

El Presidente Hosni Mubarak, sucesor del asesinado Anwar El Sadat, asumió el cargo de Primer Ministro y tomó juramento a los 31 miembros de su Gabinete, en tanto que el Parlamento aprobó una

—Favor pase a la página 39.

Cierran Otra Universidad en Colombia

BOGOTÁ, octubre 15 (AP). — El Gobierno ordenó el cierre de la Universidad de Antioquia, luego que estudiantes provocaron ayer la muerte de una monja y heridas a un sacerdote, al quemar la camioneta en que viajaban, durante violentos disturbios de protesta por la reciente visita que hizo al país, el Vicepresidente de

—Favor pase a la página 54.

Cuba Tema de Permanente Angustia en Seno de SIP

RIO DE JANEIRO, octubre 15 (UPI). — El Presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa, Luis Teófilo Núñez, dijo que Cuba es un "tema de permanente angustia" para la SIP, al abrir hoy los debates sobre la situación de la isla.

La Asamblea de la SIP escuchó hoy un largo informe de Jorge Mas Canosa, líder de los exiliados cubanos en Estados Unidos, quien dijo que los que emprendieron el camino del destierro "hemos sido objeto y víctimas de un estereotipo dentro del cual se nos ha acusado con las

más ridículas y absurdas definiciones políticas".

Canosa dijo que "este estereotipo generalmente aceptado, poco cuestionado y profusamente divulgado por los aparatos de propaganda controlados por los comunistas, ha logrado que los cubanos exiliados sufran el mayor castigo, que se le puede infligir a una entidad política: La falta de credibilidad".

El dirigente de los exiliados cubanos, pidió que los medios de información otorguen "la misma divulgación"

—Favor pase a la página 31.

Papa Cumple Hoy Tres Años de Pontificado

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 15 (UPI). — Tres años atrás, en el atardecer del 16 de octubre de 1978, el sacro colegio de Cardenales concluyó abruptamente con una tradición de siglos y eligió a Karol Wojtyla, un polaco, como el Pontífice 264° de la Iglesia Católica Romana.

Minutos más tarde, con las palabras "he sido llamado desde un remoto país", Juan Pablo II, primer Papa no italiano en 455 años, inició una labor que rápidamente adquirió características vertiginosas.

Un fanático turco de extrema derecha, quiso frenar esa impetuosa marcha el pasado 13 de mayo.

Su intento, sin embargo, parece haber fracasado y el Sumo Pontífice ha dado señales, en los últimos días, de que rápidamente volverá a su febril actividad.

Luego de ser electo a la edad relativamente joven de 58 años, clara indicación de que los cardenales no buscaban un Papa de transición, tras la repentina muerte de Juan Pablo I, afloraron varias cues-

—Favor pase a la página 24.



MUBARAK RECIBE A MINISTRO ISRAELI. El Cairo, octubre 15. — El presidente de Egipto, Hosni Mubarak, izquierda, recibió hoy en la casa de gobierno al ministro de Defensa de Israel, Ezer Weizman. Discutieron vitales puntos de defensa militar. (UNIFAX II de UPI).